

Concours de projets pilotes bi-réseaux 2016-2017

(RRISQ- RRSPQ)

(RRISQ- RQSHA)

(RRISQ- Réseau-1 Québec)

Document informatif

Ce concours subventionnera trois (3) projets, un projet par partenariat bi-réseaux (un projet par partenariat bi-réseau)

Modalités : Ce concours de projets pilotes est ouvert à tous les **membres chercheurs réguliers** du RRISQ et des réseaux suivants :

- Le Réseau de recherche en santé des populations (RRSPQ)
- Le Réseau de recherche sur le suicide, les troubles de l'humeur et les troubles associés (RQSHA)
- Le Réseau de connaissances en services et soins de santé intégrés de première ligne (Réseau-1 Québec)

Objectif: Promouvoir la collaboration entre deux réseaux de recherche autour de projets portant sur l'intervention en sciences infirmières.

Les fonds servent à offrir une aide pour un projet pilote impliquant une collecte de données en vue de renforcer la soumission à un concours de financement externe. L'équipe de recherche doit déposer une demande de subvention auprès d'un organisme de financement externe à la fin du projet pilote bi-réseaux en spécifiant l'organisme dans la présente demande.

Les chercheurs réguliers du RRISQ ne peuvent **déposer qu'une seule demande** au concours Projet Pilote bi-réseaux comme chercheur principal.

Toute soumission doit mettre l'accent sur les domaines de recherche privilégiés des deux réseaux pour lequel l'application est faite (RRISQ-RRSPQ, RRISQ-RQSHA et RRISQ-R1Q)

Fonds disponibles:

- 16 000\$ dont la moitié proviendra de chacun des réseaux (2 ans pour l'utilisation des fonds)
- Veuillez noter qu'un seul projet sera subventionné par partenariat bi-réseau pour un total de 3 projets

Critères d'éligibilité:

L'équipe doit inclure:

- Un membre chercheur régulier du RRISQ (qui sera le chercheur principal ou le cochercheur principal)
 - Un membre chercheur régulier membre d'un des 3 réseaux partenaires qui n'est pas membre du RRISQ (qui sera le chercheur principal ou le cochercheur principal)
 - Une infirmière clinicienne, décideur ou utilisateur venant d'un ou des deux réseaux
- Le projet doit intégrer la thématique des 2 réseaux participants
 - La priorité sera donnée aux projets incluant **les deux chercheurs ou cochercheurs provenant de deux universités différentes.**

Autre information :

- Toute demande de subvention externe et/ou présentation et publication qui résulteront de ce financement doivent inclure comme co-chercheurs les chercheurs impliqués dans la présente demande.
- Les demandes seront évaluées par :
 - un chercheur régulier du RRISQ et un chercheur régulier de l'autre réseau qui n'est pas membre du RRISQ
 - Une infirmière clinicienne, décideur ou utilisateur venant d'un des deux réseaux

Évaluation :

Chacun des 6 critères sera évalué entre 1 et 4 selon les cotes suivantes:

- 4- Excellent
- 3- Bon
- 2- À retravailler
- 1- Faible

Tous les projets doivent inclure une collecte de données (Excluses : revues systématiques et méta-analyses)

1) Pertinence pour l'intervention infirmière du RRISQ

Rang 1 (4 points)

- Développement d'une nouvelle intervention ou adaptation d'une intervention existante, implantation et évaluation de l'intervention. L'intervention est introduite par le devis de recherche. Il peut s'agir d'un seul groupe ou comparaison de groupes. L'évaluation principale est faite sur la faisabilité et l'acceptabilité du devis ou de l'intervention ou du processus d'implantation en vue de soumettre une demande de projet de fonctionnement ultérieurement.

Rang 2 – (3 points)

- Développement approfondi d'une théorie liée à une intervention (ex : théorie de l'intervention, théorisation ancrée). Les revues littéraires, systématique ou méta analyse ne sont pas considérées rang 2 pour le présent concours. L'intervention est introduite par le devis de recherche. Il peut s'agir d'un seul groupe ou comparaison de groupes.
- Description ou comparaison d'interventions existantes ou de modes de pratiques existantes auprès de la clientèle cible en vue de soumettre une demande de projet de fonctionnement ultérieurement. L'intervention est introduite par le devis de recherche. L'évaluation principale est faite sur la faisabilité et l'acceptabilité du devis ou de l'intervention ou du processus d'implantation en vue de soumettre une demande de projet de fonctionnement ultérieurement.

Rang 3 – (2 points)

- Évaluation d'un programme existant (ex : évaluation d'un curriculum en place, d'un programme de mentorat ou de formation continue en place; évaluation d'un programme de qualité ou sécurité de soins; programme de soins de fin de vie en place, programme de prévention des chutes en place, etc). L'intervention n'est pas introduite par le devis de recherche, il peut s'agir d'un seul groupe ou comparaison de groupes.
- Description ou comparaison d'interventions existantes ou de modes de pratiques existants (en quoi consiste l'intervention ou la pratique).
- Description de la perception d'intervenants (infirmières, étudiantes, cliniciens, gestionnaires), de la perception de l'intervention, ou de l'effet que l'intervention pourrait avoir sur la clientèle visée, sans que la clientèle visée ne soit sollicitée. (ex perception des infirmières de l'utilité perçue d'une intervention réalisée auprès de patients).

Rang 4 – (Non finançable pour ce concours)

- Étude descriptive (ex : étude de besoins, étude de barrières et facilitateurs anticipés à l'implantation ou la pérennisation d'une intervention reconnue ou d'une pratique reconnue sans l'implantation et évaluation de l'intervention).
- Étude descriptive d'un concept non lié à l'intervention (ex : anxiété, attachement, douleur).
- Étude corrélacionnelle pour identifier les facteurs où on devra intervenir dans le futur.
- Revue de littérature, revue systématique, méta-analyse

2) Pertinence du projet pour les thèmes des deux réseaux impliqués (score de 1 à 4) sur lequel porte le projet; (veuillez vous référer aux liens ci-dessous)

RRSPQ: <http://www.santepop.qc.ca/fr/qui-sommes-nous>

Interventions infirmières auprès de patients, familles, communautés ou populations consistant à identifier, comprendre et agir sur les déterminants sociaux de la santé afin

d'orienter les interventions de santé publique et éclairer les politiques publiques dans le but de participer à l'amélioration de la santé des populations.

RQSHA : <http://reseausuicide.gc.ca/fr/mission-et-objectifs>

Interventions infirmières auprès des patients :

- Se présentant aux urgences psychiatriques; et/ou
- Dans des services de soins spécialisés psychiatriques; et/ou
- Dans des suivis post-hospitalisation psychiatrique; et/ou
- Suivant une tentative de suicide"

Réseau-1 Québec: <http://reseau1quebec.ca/recherche-et-ressources/priorites-de-recherche/>

L'introduction d'un changement dans la prestation de services, l'application en pratique de nouvelles connaissances, ou la transposition d'une innovation d'un milieu à un autre en vue d'améliorer la qualité et l'intégration des soins de première ligne pour les patients.

- 3) **Clarté de la problématique et des objectifs** (score de 1 à 4)
- 4) **Rigueur de la méthodologie** (score de 1 à 4) (doit avoir obtenu un score de 3 (bon) ou 4 (excellent) pour être financé);
- 5) **Réalisme du projet et de l'échéancier de réalisation** (score de 1 à 4) en lien avec le budget proposé. Si le montant demandé est complémentaire à un autre projet demandé, vous devez justifier que les montants ne sont pas alloués aux mêmes dépenses. La majorité des activités de l'échéancier sont prévues dans l'année suivant la date du concours;
- 6) **Résultats escomptés et retombées en termes de projet futur et dissémination** (score de 1 à 4) (publication, soumission à un concours externe, présentation etc.)

Les demandes avec un score total inférieur à 70% (17/24) ne sont pas éligibles pour être financées. Seules les informations données dans le formulaire seront considérées. Tout autre document non demandé sera retiré de la demande.

Dépenses admissibles

Veuillez vous référer aux *Règles communes générales* du FRQ-S.

Critères d'attribution

Le financement est attribué en fonction de la valeur scientifique du projet, de son originalité, de ses objectifs en lien avec ceux des deux réseaux et de son potentiel pour l'amélioration des soins infirmiers et la santé des populations.

2016-2017 Network Partnership Pilot Project Competition (RRSIQ- RRSPQ)

(RRISIQ- RQSHA)
(RRISIQ- Réseau-1 Québec)

Information Document

This competition will fund three (3) network partnership projects (one project per network partnership)

Terms: This Pilot Project competition is open to all **regular researcher members** from RRISIQ and the following networks:

- The Quebec Population Health Research Network (RRSPQ)
- Quebec Network on Suicide, Mood Disorders and Related Disorders (RQSHA)
- Quebec Knowledge Network in Integrated Primary Health Care (Réseau-1 Québec)

Objective: To promote collaboration between two research networks on projects addressing nursing intervention research.

Funds are to be used for a pilot project involving data collection to strengthen an eventual application for external funding. At the end of the partnership, the research team must submit a grant application to an external funding organization specifying the organization in this current application.

Regular RRISIQ researchers **may only submit one application** in this network partnership pilot project competition as principal investigator.

All applications must address the research interests of the two networks for which the application is made (RRISIQ - RRSPQ , RRISIQ RQSHA - and – RRISIQ – Réseau-1 Québec)

Available Funds:

- \$ 16,000 of which half will come from each of the networks involved (2 years permitted for the use of funds)
- Please note that only one project will be funded per network partnership for a total of 3 projects

Eligibility criteria:

The research team should include:

- A regular RRISQ researcher member (Principal or Co-Principal Investigator)
- A regular researcher member from one of the 3 partner networks who is not a member of RRISQ (Principal or Co-Principal Investigator)
- A clinical nurse, decision maker or knowledge user from one or both of the networks
 - The project must address both network's research themes
 - Priority will be given to projects that include **the 2 researchers or co-researchers from two different universities.**

Other information:

- All applications for external funding, presentations and/ or publications resulting from this grant should include as co-investigators / co-authors the researchers involved in the current application.
- All applications will be reviewed by a committee that includes:
 - A regular RRISQ researcher and a regular researcher from the other network who is not a member of RRISQ
 - A clinical nurse, decision maker or knowledge user from one of the two networks

Evaluation:

Each criterion will be evaluated on a scale of 1 to 4 according to the following ratings:

- 4-Excellent
- 3-Good
- 2-Needs revision
- 1-Weak

All projects must include data collection (excluding systematic reviews, meta-analyses).

1) Relevance for nursing intervention for RRISQ

Rank 1 (4 points)

- Intervention development, adaptation of an existing intervention, implementation and preliminary assessment of the intervention. The intervention is implemented by the researcher in the proposed study. It can be a single group design or a comparison of groups. The main assessment is made on the feasibility and acceptability of the study, intervention or the implementation process to provide support for an application for an operating grant for a full-scale study.

Rank 2 (3 points)

- In-depth development of a theory related to an intervention (e.g., targeted theory, grounded theory). The intervention is implemented by the researcher in the proposed study. It can be a single group design or a comparison of groups. Literature or

systematic reviews, as well as meta-analyses will not be considered rank 2 for the competition.

- Description or comparison of existing interventions or practices among a specific clientele. The intervention is implemented by the researcher in the proposed study. The main assessment is made on the feasibility and acceptability of the study, intervention or the implementation process to provide support for an application for an operating grant for a full-scale study.

Rank 3 (2 points)

- Preliminary assessment of an existing program (e.g., assessment of an established curriculum, mentoring or continuing education program); evaluation of a quality or safety of care program (e.g., an existing end-of-life care program or a falls prevention program). The intervention is not implemented in the proposed pilot study. It can be a single group design or a comparison of groups.
- Description or comparison of existing interventions or practices (describing what the intervention or practice consists of).
- Description of nurse, student, clinician, or manager perceptions of what an intervention should include or the effect that the intervention may have on the targeted clientele (e.g., nurses' perception of the perceived use of an intervention for patients)

Rank 4 (1 point) (Not eligible for this competition)

- Descriptive study (e.g., needs assessment, assessment of barriers and facilitators anticipated in the implementation or sustainability of a recognized intervention or practice without intervention implementation or assessment)
- Descriptive study of a concept unrelated to the intervention (e.g., anxiety, attachment, pain).
- Correlational study to identify factors which will need to be addressed in the future.
- Literature and systematic reviews, meta-analyses

2) Relevance of the proposed study to the two networks involved (Score 1 to 4)

RRSPQ: <http://www.santepop.qc.ca/en/background>

Nursing interventions focusing on patients, families, communities or populations aiming to identify, understand and act on social determinants of health in order to guide public health interventions, inform public policy and ultimately improve population health.

RQSHA: <http://reseau-suicide.qc.ca/mission-and-objectives>

Nursing interventions among patients:

- Presenting at psychiatric emergency departments; and/or
- In specialized psychiatric care services; and/or
- During post-hospitalization psychiatric follow-up; and/or
- Following a suicide attempt

Réseau-1 Québec: <http://reseau1quebec.ca/recherche-et-ressources/priorites-de-recherche/>

The introduction of a change in service delivery, the practical application of new knowledge, or transfer of an innovation from one setting to another to improve the quality and integration of primary care for patients.

- 3) **Clarity of the research problem and objectives** (Score 1 to 4)
- 4) **Rigor of the methodology** (Score 1 to 4) (must obtain a score of 3 (good) to 4 (excellent) to be financed)
- 5) **Feasibility of project and of the proposed timeline** (Score 1 to 4) in relation to the proposed budget. If the funds requested are complementary to another proposed project, you must explain that the funds are not allocated to the same expenses. The majority of the scheduled activities are planned for the year following the competition.
- 6) **Expected results and outcomes in terms of future projects and dissemination** (Score 1 to 4) (publication, application to an external competition, presentations etc.)

Applications with a total score of less than 70% (17/24) are not eligible for funding.

Only the completed application form will be considered. Any other document submitted will be removed from the application.

Eligible expenses

Please refer to the “Règles communes générales” provided by the FRQ-S.

Award criteria

Funding is based on the scientific merit, originality, its objectives related to those of the two networks and its potential for improving nursing and health.